

6ª versión del encuentro con  
estudiantes de III y IV medio:

# Un nuevo futuro con "Protagonistas 2030"



Ernesto Silva, prorector Universidad del Desarrollo; Cristián Nazer, rector de la Universidad Finis Terrae; Harald Beyer, rector Universidad Adolfo Ibáñez; Isabel Edwards, asesora de la Vicepresidencia de El Mercurio; Guillermo Marshall, prorector Universidad Católica; Cristián Edwards, vicepresidente ejecutivo de El Mercurio; Pilar Romaguera, rectora Universidad de Las Américas; Rosa Devés, rectora Universidad de Chile; Alejandra Pizarro, directora nacional ANID; Hernán Viguera, vicerrector académico de la Universidad Autónoma; Claudio Ruff, rector Universidad Bernardo O'Higgins, y Carlos Schaerer, director del diario "El Mercurio".



Claudio Ruff, rector Universidad Bernardo O'Higgins; Carolina Assael, fiscal de El Mercurio; Guillermo Marshall, prorector de la Universidad Católica, y Carlos Schaerer, director del diario "El Mercurio".



Isabel Edwards y Ernesto Silva, prorector Universidad del Desarrollo (UDD).

### EQUIPO SOCIEDAD

Las principales universidades del país, los centros de investigación a través de la ANID (Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo) y la fundación País Digital, llegaron a Centro Parque para compartir la vanguardia del conocimiento y el espíritu innovador con las nuevas generaciones en la 6ª versión de "Protagonistas 2030". Bajo el lema "Prepárate para un nuevo futuro", en este encuentro —organizado por "El Mercurio" y transmitido por EmolTV— los rectores y académicos de las entidades educativas presentes compartieron con más de mil estudiantes de tercero y cuarto medio, a través de conferencias, en torno a desafíos como la inteligencia artificial.

"Los medios de comunicación, como 'El Mercurio' y Emol, queremos informarles de noticias y acontecimientos que son importantes para la vida de ustedes. Pero también nos mueve mucho ser un espacio en que se puedan intercambiar, con respeto y consideración, ideas sobre las principales inquietudes que tiene una comunidad y sobre los fenómenos que están transformando a nuestra sociedad. Ese es el espíritu que nos lleva a organizar este encuentro. La idea es que estas sean horas de intensa exploración y conocimiento, de fenómenos nuevos como la inteligencia artificial, que están cambiando el mundo y el futuro en que ustedes van a desempeñarse como jóvenes estudiantes y adultos", expresó Carlos Schaerer, director del diario "El Mercurio", en la apertura de "Protagonistas 2030: Prepárate para un nuevo futuro", y ante los alumnos de 30 colegios de Chile que estaban listos y entusiasmados para vivir una experiencia llena de conocimiento e interacción.



Pilar Romaguera, rectora de la Universidad de Las Américas (UDLA); Cristián Edwards, vicepresidente ejecutivo de El Mercurio; Rosa Devés, rectora de la U. Chile, y Alejandra Pizarro, directora nacional ANID.



Claudia Prieto, de la U. Católica, se refirió al beneficio de la IA en detección de enfermedades.



Angelo Guevara, expositor U. Chile y ANID, se refirió al transporte sostenible para 2030. El emprendimiento y trabajo en esta nueva era fue el tema de Daniel Contesse, de la UDD.

Manuel Fernández, editor de Innovación del diario "El Mercurio", y las alumnas del colegio Highlands, Rosario Carvallal, Florencia Mocoçain y María José Moraga.



Cristián Nazer, rector de la U. Finis Terrae, y Harald Beyer, rector Universidad Adolfo Ibáñez (UAI).

Las alumnas del colegio San Benito, Matilde Pérez, Antonia Hayler, Cristina Ortiz y Rafaela Lavandero, junto a Marlén Eguiguren, directora de Emol.



Julián Rosenblatt, María José Escobar y Pablo Rosenblatt, antes de sus conferencias.



Isabel Aninat y Juan Carlos Jobet, ambos de la UAI, dieron la conferencia "Inteligencia artificial: ¿aliada o enemiga de mi futuro laboral?".

De la U. Autónoma, el profesor Juan Matos; Antonia Castro, estudiante de Química y Farmacia que dio la conferencia "Nanomateriales para remediar aguas contaminadas: Una hazaña a los 22 años", y el vicerrector académico Hernán Viguera.



Luciano Ahumada, de la UDP, expuso sobre "Los retos de la revolución en las telecomunicaciones".



"Médico humano o artificial: ¿con cuál te atenderías?", fue el tema expuesto por José Miguel Rubio y Tomás Labbé, de la Universidad Bernardo O'Higgins (UBO).



Los conferencistas Felipe Assadi, decano de Arquitectura y Diseño de la Universidad Finis Terrae, y Carla Tamarasco, directora del Instituto de Tecnología para la Innovación en Salud y Bienestar de la UNAB.



Pelayo Covarrubias, presidente de País Digital, y la periodista Patricia Marchetti, de EmolTV.



Claudia López, de la Universidad Federico Santa María, habló sobre la relación del género con la IA.



Alejandra Escobar, subgerente Marketing El Mercurio, y María Paz Siraqyan (UAI).



Jorge Fernández, María de la Luz Martínez y Rodrigo Solar, todos del colegio Lincoln.



Melisa Alegría, quien dio la conferencia "La IA como aliada para una buena nutrición", y Catari Loguerchio, ambas de la UDLA.



Susana Layana, conferencista de ANID; Carmen Sánchez (USS) y María Olivia Browne.



Mía Rovira, Martina Sandoval, Agustina Solari y Valentina Plaut, del colegio The Grange.



Flavia Achermann, la expositora de País Digital, Catalina Araya, Alan Mc Coll y Pilar Beas.



Ari Blamberg, Adam Meyer, el expositor Tomás Pérez-Acle (USS), Matías Kiblsky, Nicolás Sauer y Andrés Scharager.